

## Editorial

De acuerdo con los principios que sustentan *Estudios Atacameños*, esta vez, y siguiendo su propia nominación, los editores han privilegiado aquellos artículos que, llegados desde distintas disciplinas, apuntan a proporcionar nuevos conocimientos sobre la comarca atacameña.

Aunque nuestro instituto emergió como una institución dedicada exclusivamente a los estudios arqueológicos, cada vez más nos acercamos a afinar la percepción del proceso ocupacional a través de nuevas visiones que desentrañan sus interrelaciones y complejidad creciente. Por estas razones acogemos con beneplácito artículos antropológicos, históricos y multidisciplinarios que inciden muy directamente con la problemática regional.

Es de singular importancia rescatar el hecho de que junto a investigadores ya experimentados en los materiales del Area Centro Sur Andina se advertirán trabajos de nuevos colegas que vienen a ratificar uno de los objetivos de esta publicación, esto es, crear espacios para aquellos que comienzan a comprometerse con los estudios andino-regionales del área que nos preocupa.

Finalmente, ya es notorio que en nuestro país las minorías étnicas han ingresado a un proceso general de revaloración que contempla tanto los aspectos jurídicos como sus aperturas etnodesarrollistas. En este marco de referencia, estamos seguros de que estos estudios serán aportes serios al conocimiento del pasado y presente de la etnia atacameña en donde se inserta nuestra sede.

Los artículos fueron dispuestos en orden cronológico para que su lectura tenga un orden secuencial.

*Lautaro Núñez y Agustín Llagostera*  
*Universidad Católica del Norte*